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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 

Ordini Ingegneri Emilia Romagna  
del 18.07.23 

Alle ore 17.30 del giorno 18 luglio 2023, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti, ha convocato la Consulta di Federazione presso 

l’Ordine degli Ingegneri di Modena, per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1) Approvazione verbale precedente    

2) Mancato pagamento delle quote da parte dell’Ordine degli Ingegneri di Piacenza  

3) Emergenza alluvione: eventuali aggiornamenti  

4) Circolare 51 CNI - Fondazione Consiglio Nazionale degli Ingegneri – modifiche statutarie – 
aggiornamenti 

5) Accordo di collaborazione interfederale Centro -Nord  

6) Varie ed eventuali     

Sono presenti: 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti 
Ing. Andrea Gnudi (entra alle ore 19.00) 

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
Ing. Angela Ugatti  

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Marina Biguzzi  
 Ing. Massimo Piceni -- delega Biguzzi 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Gabriele Giacobazzi  
  Ing. Valeria Dal Borgo 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari 
 Ing. Gabriella Magri 

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti  
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri  
 Ing. Emanuele Morlini  

• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini  
  Ing. Filippo Carlotti Renzi  - delega Righini 
 

 
Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

Ing. Felice Monaco – Consigliere CNI 

Il Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta. 
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1) Approvazione verbale precedente  

Il verbale del 26.06.23 viene approvato con la modifica richiesta da Ferrari relativamente al 
proprio intervento e che il Coordinatore illustra ai presenti. Il verbale verrà inviato a Consulta e 
Segreterie. 

 
2) Mancato pagamento delle quote da parte dell’Ordine degli Ingegneri di Piacenza  

Uberti introduce il tema riferendo alla Consulta che dall’Ordine di Piacenza non è arrivato alcun 
riscontro all pec di sollecito al versamento del contributo alla Federazione. 

I presenti si confrontano e concludono prendendo atto della manifestata intenzione da parte 
dell’ordine di Piacenza di non partecipare alle attività della Federazione per cui concordano nel 
non condividere più le iniziative comuni e di limitarsi all’invio delle convocazioni per le sedute di 
Consulta. 

 

3) Emergenza alluvione: eventuali aggiornamenti  

Uberti riferisce di avere dato seguito alla delibera della Consulta e di avere richiesto a ing. 
Melissa Uni l’elenco aggiornato iscritti STN che è stato trasmesso unitamente ad alcune 
avvertenze per regolamentarne l’eventuale utilizzo, ovvero: 

• tali elenchi contengono dati sensibili e ne è assolutamente vietata ogni condivisione e 
pubblicazione; 

• tali elenchi sono stati redatti in seguito alla disponibilità del singolo iscritto per tutto ciò che 
concerne le attività esclusivamente di STN e ogni uso diverso sarà soggetto a nulla osta del 
singolo iscritto, previo accordo di STN; 

• che le richieste di attivazione dei tecnici come comunicato dal Presidente Ing. Monaco 
saranno NECESSARIAMENTE oggetto di attivazione da parte di STN cosi come i criteri di 
ingaggio. 

Qualora pertanto un ordine dovesse decidere di farne uso potrà attivarsi contattando 
direttamente gli iscritti ed operando però al di fuori della Struttura Tecnica Nazionale 
(responsabilità, assicurazioni, ecc.). 

Si riferisce inoltre della attività di supporto tecnico che sta svolgendo Rosetti, Presidente 
dell’Ordine di Ravenna a favore dell’Amministrazione locale, al fine di poter agire di concerto 
per l’emanazione di norme, modulistiche ed altro. 

Uberti richiama poi l’attenzione sul documento ricevuto da Stefano Curli ed inviato dalla 
segreteria a tutta la Consulta, contenente proposte emendative al D.L 88/23 ottenute sulla base 
degli spunti emersi ad oggi nei vai incontri del CUP Area Tecnica, invitando a fornire integrazioni 
/ contributi qualora lo si ritenesse opportuno per arrivare in tempi brevi ad un documento 
compiuto. Si ribadisce inoltre che se verranno convocate riunioni in regione dove è possibile 
estendere la partecipazione, verranno convolti Biguzzi e Rossetti come già fatto in altre 
occasioni. 
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4) Circolare 51 CNI - Fondazione Consiglio Nazionale degli Ingegneri – modifiche  statutarie 
- aggiornamenti 

Uberti riferisce di non avere ricevuto ancora alcun riscontro da Silvia di Rosa - Presidente della 
CPAP alla nota che, come da accordi  è stata inviata dalla Federazione, e invita i presenti ad un 
confronto sul tema. 

Emergono quindi una serie di considerazioni di massima, riflessioni sul nuovo Statuto della 
Fondazione, su ipotesi della possibile formazione del Consiglio di Amministrazione, sul ruolo 
che potrebbe avere la Federazione nell’ambito della A.P . 

 
 

5) Accordo di collaborazione interfederale Centro -Nord  

Uberti passa la parola a Righini per un aggiornamento sull’incontro del 7 luglio u.s a cui ha 
partecipato a nome della Federazione. 

Righini riferisce che il tema all’ordine del giorno è stato quello della “Rivalutazione della figura 
dell’ingegnere”  su cui i presenti si sono confrontati riportando esperienze del proprio territorio 
e illustrando iniziative già avviate. Righini, a nome dell’Ordine di Rimini e della Federazione ha 
proposto il tema della filiera della informazione: scuola /università / mondo del lavoro che ritiene 
sia abbastanza efficace. Per gli approfondimenti sul tema ha predisposto una tabella su cui 
ordini / federazioni posso riportare le proprie esperienze. 

Biguzzi invita Righini ad approfondire la compilazione della tabella operando all’interno della 
Commissione Formazione di Federazione di cui è Referente. 

Durante l’incontro si è poi parlato di formazione, formazione in modalità FAD sincrona, di lauree 
magistrali. 

 

6) Varie ed eventuali    
 
6.1 Richiesta Patrocini 

Richiesta dell’Ordine di Ferrara di patrocinio non oneroso al Convegno Tecnico dal titolo 
“Transazione Energetica e la Sostenibilità in Sicurezza – Fonti Energetiche : idrogeno” che si 
terrà il giorno 22 settembre p.v., in occasione di Remtech Expo 2023. La Consulta concorda. 

Richiesta dell’Ordine di Forlì-Cesena di patrocinio non oneroso al Seminario CER   che si terrà 
il giorno 16 ottobre p.v.  La Consulta concorda. 
 
 
6.2 Referenti Comitato di Coordinamento CNI-INAIL – variazione referenti 

Uberti riferisce che con la ridefinizione delle deleghe a seguito dell’insediamento del neoeletto 
Consiglio Nazionale, sono stati designati i nuovi referenti per il Comitato di coordinamento CNI– 
INAIL, tra cui ing. Federico Serri. (si allega Comunicazione del CNI). 
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6.3 GdL DPR 380 

Uberti riferisce di avere avuto incarico da Rosetti di condividere con la Consulta il proprio punto 
di vista relativamente alla road map proposta da ing. Sassetti per la elaborazione di osservazioni  
al nuovo Testo Unico che prevede tempi strettissimi. E’ parere di Rosetti ed Uberti  che non ci 
sono i tempi necessari per fare delle osservazioni e comunque nel caso dovrebbero essere solo 
eventuali aggiustamenti (per variazioni della normativa collaterale, per correzione di refusi e 
poco altro) essendo il testo frutto della sintesi con le altre categorie interessate e, 
inevitabilmente di alcuni compromessi. La Consulta concorda. 

Ferrari chiede di inserire nel verbale quanto aveva riportato a tal proposito nella sua e-mail del 
29/06/23. Di seguito la sua nota. 

 
“Leggendo le varie risposte, faccio solo alcune precisazioni per rilevare che non ho riscontrato una riflessione 
del coordinatore del GdL sulla continuità amministrativa negli atti prodotti dai nostri colleghi nel precedente 
mandato. 
Queste riflessioni avrebbero dovuto accogliere l’analisi di quanto è ancora possibile mettere in discussione 
e di quanto invece è frutto di accordi e di equilibri pregressi. 
Mi sarei aspettato una disamina più approfondita, prestando molta attenzione al soccorso istruttorio di chi 
aveva vissuto il periodo di concertazione. 
 
Detto questo è ovviamente impensabile proporre una divulgazione nei modi e nei tempi previsti in 
considerazione anche del fatto che è difficile diffondere in così poco tempo le conoscenze di quei principi 
sottesi che hanno portato a questa versione del testo; ci sarebbe anche il rischio di non riuscire a spiegare le 
motivazioni di certe scelte rischiando di farsi coinvolgere in polemiche sterili. 
 
Forse il GdL andava attivato prima e quindi concordo sul fatto che sia necessario una risposta come 
Federazione con toni non polemici, ovviamente collaborativi, facendo presente che impossibile proporre 
modifiche nei tempi richiesti, ma sottolineando anche il fatto che non è sempre detto che un nuovo GdL non 
possa condividere quello cha è stato fatto in precedenza, non è un segno di debolezza, anzi è il contrario. “ 
 

 

Alle ore 20.30 il Coordinatore della Federazione Regionale Ordine Ingegneri Emilia Romagna, 
dichiara conclusa la riunione. 

 

Il prossimo incontro di Consulta è fissato per il giorno 19 settembre alle ore 15.00 da remoto. 

 

 


